



Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture

70
ans +

Commission suisse pour l'UNESCO

Education 2030 

Plateforme suisse Éducation 2030

Éducation à la citoyenneté mondiale : Vers une citoyenneté active grâce à l'éducation politique avec une perspective globale dans les secteurs non formels et informels

Mercredi, 19 juin 2019, 14h30–17h00

« Tente UNESCO », Waisenhausplatz, Berne

La Plateforme suisse Education 2030 se tiendra cette année dans le contexte du 70^{ème} anniversaire de la Commission suisse pour l'UNESCO. Cette année, la conférence se concentrera sur le thème de « l'éducation à la citoyenneté mondiale » dans les secteurs non formelle et informelle en Suisse. Des invités internationaux donneront une introduction inspirante sur le sujet, la Commission suisse pour l'UNESCO lancera officiellement son approche sous la forme d'un « policy brief », des exemples actuels d'éducation à la citoyenneté mondiale seront discutés avec les invités et les participants, et des perspectives pour la Suisse seront développées.

Avec l'adoption de l'Agenda 2030 pour le développement durable, les Nations Unies, y inclus la Suisse, se sont déclarées favorables à l'instauration d'un cadre international de 17 objectifs à réaliser d'ici à 2030 au niveau de tous les pays. L'objectif n°4 en matière d'éducation en fait partie : « D'ici à 2030, assurer l'accès de tous à une éducation de qualité, sur un pied d'égalité, et promouvoir les possibilités d'apprentissage tout au long de la vie ».

Cet objectif ne peut être atteint en Suisse que si les principaux acteurs sont impliqués dans un programme d'éducation commun : Les écoles, les universités et les entreprises en tant que représentants de l'éducation formelle, des organismes publics et

indépendants, des institutions, des fondations et des entreprises impliquées dans l'éducation non formelle, mais aussi des acteurs de l'éducation informelle, tels que les apprenants et les parents de même que les initiatives, les communautés locales et bien plus encore.

Avec la « Plateforme suisse Education 2030 », la Commission suisse pour l'UNESCO entend faciliter les échanges réguliers entre les différents acteurs et soutenir la mise en réseau afin de créer des synergies pour la mise en œuvre réussie de l'Agenda Éducation 2030 en Suisse.

Modération

Siegfried Seeger

Public cible

L'événement est public et s'adresse à toutes les personnes qui s'intéressent aux questions d'éducation et de citoyenneté & de participation.

Inscription

La participation est gratuite. Le nombre de participants étant toutefois limité, nous vous prions de vous inscrire avant le **30 mai** en cliquant sur [ce lien](#).

Langue

Allemand et français, avec traduction simultanée (FR-DE-IT)

dès 14h00 Accueil des participants

14h30–14h40 « Kickoff » : Mots de bienvenue et introduction

Janine Dahinden et Marco Stricker

Membres de la Commission suisse pour l'UNESCO

14h40–14h55 « Perspectives of a world community » : Que faut-il comprendre par éducation à la citoyenneté mondiale ?

Dr. Roland Bernecker

Secrétaire général, Commission allemande pour l'UNESCO

14h55–15h10 «Community-based approach»: Importance des secteurs éducatifs non formels et informels dans l'éducation à la citoyenneté mondiale

Gina Thésée, Professeure, Université du Québec à Montréal (UQAM), Canada

Paul Carr, Professeur, Université du Québec en Outaouais (UQO), Canada

Co-titulaire et titulaire, Chaire UNESCO en démocratie, citoyenneté mondiale et éducation transformatoire (DCMÉT)

15h10–15h30 « Policy Brief » : Pourquoi et quel but pour la citoyenneté mondiale dans le contexte suisse ?

Janine Dahinden et Marco Stricker

Membres de la Commission suisse pour l'UNESCO

15h30–16h50 « Today and tomorrow » : Exemples d'éducation à la citoyenneté mondiale en Suisse

1. « Grève du Climat en Suisse »

- Comment les élèves veulent-ils sauver le monde ?
- Les « Fridays for Future » sont-ils le résultat ou le moyen d'une éducation à la citoyenneté mondiale ?
- Quelles conclusions peut-on tirer pour une éducation à la citoyenneté mondiale efficace ?

2. Fish Bowl « L'éducation à la citoyenneté mondiale en Suisse »

- Quels autres exemples d'éducation à la citoyenneté mondiale sont actuels en Suisse ?
- Comment de tels exemples peuvent-ils encourager d'autres initiatives ?
- Quelles opportunités peuvent être créées par de nouvelles formes de coopération ?

Ces questions et d'autres seront discutées dans le cadre d'une discussion ouverte avec les invités et l'auditoire. Nous nous réjouissons de votre participation !

16h50–17h00 « La voie à suivre » : quelle suite et quels rôles pour la Commission suisse pour l'UNESCO ?

Janine Dahinden et Marco Stricker

Membres de la Commission suisse pour l'UNESCO

17h00 Fin de l'événement et apéritif